



## *GUÎTRES EN VOIX !*

29 Juin au 2 juillet à l'abbatiale de Guîtres

**AU « CHŒUR » D'UN ÉTÉ  
FESTIF ET CULTUREL**

## De bonnes Sources

Magazine municipal de Guîtres N°12

Juillet/Août/Septembre 2023

### SOMMAIRE

Édito	2
ACTUS	3
RD10 : En attendant le feu vert	
Prêts pour les croisières	
Les brèves	
ACTUS	4
On démarre au gymnase	
Une belle montée au filet	
Le collège Jean-Aviotte premier de la classe	
GUÎTRES EN VOIX !	5
Une saison 2 diverse et captivante	
Demi-tarif pour les Guîtrauds	
La programmation	
GUÎTRES EN VOIX !	6 ET 7
En quatre actes...	
Trois questions à Soraya Marchioro-Carles	
Les écoliers et collégiens en éclaireurs	
ÉTÉ FESTIF ET CULTUREL	8
Une riche saison musicale	
Vive le 15 août !	
Le patrimoine en fête en septembre	
ÉTÉ GOURMAND	9
La Guinguette les pieds dans l'eau	
La Fourchette de Guîtres sur le chemin de l'Abbatiale	
Aquistrìa, entre le ciel et l'eau	
Les marchés gourmands et repas festifs	
ÉTÉ SPORTIF	10
Football : accession et fusion	
Fun : Isle pagaie et Dahu Wake Park	
ÉTÉ SPORTIF	11
Tour de Gironde : à bientôt !	
Gym : les « France » encore !	
REGARDS	12
Guîtres-Schluden : prêts pour les 30 ans	
Belle journée pour les Aînés	
Moi, je l'aime bien mon voisin !	
Rendez-vous	

#### Mairie de Guîtres

8 Grand Rue, 33230 Guîtres  
Tél. 05 57 69 10 34 - contact@guitres.fr

#### Directeur de publication :

Hervé Alloy

#### Création graphique :

SOADDICT - Sonia AHEHEINNOU  
sonia@soaddict.com

#### Photos :

D.R; AdobeStock, Freepik

#### Impression :

Raynaud Imprimeurs  
T 05 49 06 10 66



# • Édito



## UN ÉTÉ ENSEMBLE !

J'ai beaucoup apprécié la Fête des Voisins qui s'est déroulée, dans notre commune, le 2 juin dernier. C'était un bon moment de « vivre ensemble » où chacun a pris son petit panier et s'est installé sur les tables et chaises de la mairie, ici et là, pour discuter avec ses voisins et parfois faire connaissance... Je suis allé sur chacun des lieux de rassemblement et à chaque fois, j'ai vu de la bonne humeur, de la sympathie, de la bienveillance et de la discussion !

C'est cela une commune ! C'est savoir se parler, savoir s'apprécier, savoir discuter ensemble de tout et de rien, savoir prendre conscience que la vie de tous les jours inclut aussi le respect et l'intérêt pour ceux qui vivent autour de soi ! Nous demeurerons attachés à cette Fête des Voisins en faisant en sorte que l'on y soit toujours plus nombreux, en facilitant encore ces rencontres d'optimisme.

Cet été, nous aurons encore maintes occasions de nous rassembler, de passer de bons moments ensemble avec un programme riche d'activités, de festivités, de bons moments. Les repas communs, au port, les moules-frites du 14 juillet, les fêtes communales du 15 août, la Saison Musicale, etc.

Également les deux nouveautés que nous avons lancées l'an dernier, avec nos associations, et qui atteindront leur vitesse de croisière.

- *Guîtres fête son patrimoine*, les 16 et 17 septembre qui proposera un programme très dense, fédérateur, qualitatif, festif, traditionnel...

- Et *Guîtres en voix !* superbe festival de chant choral à l'Abbatiale (29 juin au 2 juillet) avec quatre affiches très diverses et prestigieuses. Pour que les Guîtraudes et Guîtrauds prennent conscience de ces joyaux que sont l'Abbatiale et tout ce qui s'y passe, nous avons voulu, cette année encore, leur offrir un demi-tarif pour assister à ces concerts ! Ils ne le regretteront pas !

L'été sera festif ! Il sera aussi l'été des grands projets puisque démarreront d'importants chantiers, le gymnase, la création de deux terrains de tennis, les aménagements de la partie urbaine de la RD10, la construction d'un ponton au port ! Guîtres continue de bouger... En attendant la suite de nos projets...

Bon été à tous ! Et bonjour à vos voisins !

**Hervé ALLOY**

**Votre Maire**

Vous recherchez une assistante maternelle ? Vous voulez réserver une salle ? Vous voulez tout savoir sur les établissements scolaires de la commune ? Vous voulez vous balader ? Vous voulez connaître l'histoire de la commune ? Vous voulez connaître l'agenda des manifestations ? Vous voulez télécharger un document administratif ? Vous voulez consulter le cadastre ? Vous avez besoin du CCAS ?...

Toutes les réponses sont sur : [www.guitres.fr](http://www.guitres.fr)



Connectez-vous à votre site  
Internet : [Guitres.fr](http://Guitres.fr)

SCANNEZ LE QR CODE



**Suite à la réouverture de la RD10 en novembre dernier, il convient à présent de rendre plus belle l'entrée de la commune en provenance de Saint-Martin-de-Laye en aménageant le prolongement urbain de la RD10, avenue de la Gare.**

Le projet prévoit la reprise des bordures, des trottoirs, des aménagements verts et fleuris, des panneaux de signalisation (la vitesse est limitée à 30km/h) du marquage au sol, etc.

De plus, la commune a décidé d'adjoindre à ces travaux, la réfection de la rue Saint-Léger qui a beaucoup souffert du passage des bus scolaires durant les 5 ans de fermeture de la RD10.

Ces derniers travaux seront toutefois entrepris lorsque le SIEPA (syndicat d'eau) entamera la rénovation de ses réseaux (cette année).

Pour l'avenue de la Gare, « *les travaux sont prêts à commencer*, dit Patrick Angulo, chargé de ce dossier. *Il nous faut attendre le feu vert de l'Architecte des Bâtiments de France comme nous sommes à proximité de l'Abbatiale.* »

## PRÊTS POUR LES CROISIÈRES

Un nouveau ponton a été installé au port afin de pouvoir accueillir de petites embarcations et assurer des balades sur la rivière, des mini-croisières au départ de Guîtres vers Abzac ou Saint-Denis-de-Pile puis Libourne. Il permettra également une exploitation simplifiée pour les activités nautiques de la Randonnerie.

Ce ponton de 12 mètres est à double accostage pouvant donc accueillir des bateaux sur ses deux côtés. Construit avec la cali et le Port de Libourne, il est flottant, et bien entendu nanti d'une passerelle d'accès et d'une autre d'embarquement. Il est guidé par deux pieux de 40 centimètres de diamètre et possède deux déflecteurs qui éviteront le choc de possibles embâcles sur la rivière.



Ce très bel équipement s'ajoute à ceux déjà installés, kiosque d'Isle Pagaye, Guinguette pour poursuivre les aménagements et le développement du port de Guîtres.



**Broyeuse.** La commune a acquis une broyeuse de branches qui lui évitera désormais de louer ce matériel en cas de besoin. Elle a la volonté d'en faire profiter les habitants. Chaque premier vendredi matin du mois, la broyeuse sera mise à disposition des Guîtres qui auront besoin de broyer leurs branches (maximum 10cm de diamètre). Un employé technique sera présent.

**Forum des associations.** Il aura lieu le samedi 9 septembre au matin, toujours au gymnase des Gueytines.

**Master-class musicale.** Le groupe de polyphonie corse Ària è Terra, en résidence d'artistes dans la commune organisera une master-class pour se perfectionner à ce type de chants. Elle sera conclue par un concert de restitution le 29 juillet. Cette master-class organisée dans le cadre du partenariat entre le groupe et la commune se déroulera du 24 au 29 juillet. Renseignements à laurent@aria-e-terra.fr

**Défibrillateurs.** Deux défibrillateurs ont été installés en extérieur de la mairie et du gymnase pour pouvoir être utilisés en cas de besoin. Un troisième a été acquis par la commune et installé au port sur le petit bâtiment situé à côté de la Guinguette. Des formations à l'utilisation seront prochainement organisées.





« Pour des recherches de financement plus sereines mais aussi en raison de quelques modifications du dossier pour économiser toujours davantage d'énergie, nous avons pris notre temps pour lancer la rénovation du gymnase des Gueytines. Mais nous allons maintenant démarrer les travaux... » Le Maire sait que le projet accuse un certain retard... Il sait aussi que lorsque des chantiers de cette ampleur sont entrepris, il vaut mieux assurer ses arrières financiers.

Le chantier démarrera dans les prochaines semaines. Les entreprises

ont été désignées et la maîtrise d'œuvre (C+M Architectes) travaille le planning. « Prendre notre temps nous a également permis de saisir de nouvelles opportunités en matière environnementale, poursuit Hervé Alloy. Sur l'ensemble du projet (gymnase, dojo, vestiaires), nous assurons 60% d'économie d'énergie et de rejet de gaz à effet de serre. Cela a été reconnu par l'État. De plus, nous avons prévu l'installation sur le toit de 1 000 m<sup>2</sup> de cellules photovoltaïques qui produiront de l'électricité pouvant couvrir les besoins de la plaine des Gueytines. »

## Une belle montée au filet

Au mois de juillet, la plaine des sports des Gueytines sera également nantie de deux nouveaux terrains de tennis, créés sur les existants devenus totalement obsolètes voire dangereux.

Ce projet travaillé avec Sébastien Gaury, adjoint au Maire chargé des Associations, du Sport, des Fêtes et Célébrations et les membres du club du TC Val de l'Isle consiste à décaisser les terrains existants et de les remplacer par des surfaces de béton poreux, ce qui se fait le plus couramment dans ce type d'installations, aujourd'hui.

Les grillages seront également remplacés par des neufs : « Ce n'était pas un luxe, précise Sébastien Gaury. Il n'était plus possible d'utiliser les anciens terrains. Les



membres du club choisiront la couleur, vraisemblablement du bleu. Cela finalisera cette zone après le terrain synthétique et alors que vont démarrer les travaux du gymnase. »

Les nouveaux tennis permettront à Guîtres de recevoir des compétitions (ce qui n'était plus possible depuis des années) mais également à chacun de venir y jouer pour peu que cette installation soit respectée en tant que telle.

### Le chiffre

**70 000** C'est en euros la subvention complémentaire obtenue par la commune de la part de l'État pour la rénovation thermique du gymnase. Ce financement, dans le cadre du Fonds Vert, est attribué pour la valeur environnementale du projet. Il s'ajoute aux 225 000 euros déjà accordés par l'État en attendant la réponse du département pour une demande de 300 000 euros pour ce même dossier qui permettrait d'atteindre quasiment 80% de subventionnement.



## Le collège Jean-Aviotte, premier de la classe !

Le collège Jean-Aviotte est trop souvent et très injustement décrié... Une fausse image qu'il convient désormais d'effacer et c'est pourquoi il n'est pas question de gâcher son plaisir en indiquant que non seulement son enseignement est d'un excellent niveau mais qu'également les résultats suivent une pente ascendante.

En 2022, le collège Jean-Aviotte a ainsi enregistré les meilleurs résultats du Libournais (à l'exception du collège de Lussac qui le devance d'un point) en matière de réussite au Diplôme National du Brevet avec un taux de réussite de 86%.

Il devance ainsi les collèges libournais (Atget, 84%, Duras, 70%, Dagueys, 77%) et coutrillon (72%). Le preuve que le travail effectué dans ce collège est d'excellent niveau tant de la part des enfants que de l'équipe enseignante et administrative et qu'il est temps de remettre les choses à leur place !

# Guîtres en voix ! 29 juin au 2 juillet



## UNE SAISON 2 DIVERSE ET CAPTIVANTE

« Il nous fallait, en plus de l'unité de lieu, celle du temps... C'est pour cette raison que pour la saison 2 de Guîtres en Voix !, les organisateurs et la Municipalité ont choisi de regrouper les quatre concerts sur quatre jours, du 29 juin au 2 juillet, et de les différencier de la Saison Musicale qui, elle, débutera plus tard, dans le courant du mois de juillet (voir page 8) ». Place donc à la deuxième édition de Guîtres en Voix !, festival de chant choral dont la programmation est variée et captivante : « Si nous voulons rassembler le plus grand nombre de spectateurs, poursuit le Maire, Hervé Alloy, il nous faut ce programme très éclectique et abordable où chacun pourra y trouver son compte. Je remercie les organisateurs de l'avoir compris, les Amis de l'Abbatiale, Bertrand Jaunay en tête, Aquistriae et son chef de chœur, Laurent

Ottavianni mais aussi Soraya Marchioro-Carles conseillère à la culture qui a œuvré à la structuration du Festival. »

Avec le chœur féminin des Dames de chœur (vendredi), avec le chœur Aprilis (jeudi), avec les meilleurs spécialistes du Gospel en Aquitaine, Bordeaux Gospel Academy (dimanche), la diversité est affirmée.

Elle est encore renforcée par la tête d'affiche, JAVA, Jeune Académie Vocale d'Aquitaine qui participe aux concerts les plus prestigieux dans des sites non moins prestigieux : « C'est un merveilleux chœur d'enfants et d'adolescents dont le répertoire, très divers et ludique, sera sublimé par l'accompagnement d'un orchestre et de notre Ensemble Vocal Aquistriae dont nous sommes si fiers », explique Soraya Marchioro-Carles.



## Demi tarif pour les habitants de Guîtres

Le Festival c'est à la fois la possibilité d'entendre de très bons ensembles vocaux, divers et talentueux, mais c'est aussi l'occasion de découvrir ce superbe

Monument Historique qu'est l'Abbatiale. Y compris les Guîtresauds et les Guîtresauds qui, tous, n'ont peut-être pas conscience de la richesse de leur joyau.

## Programmation

Tous les concerts ont lieu à l'Abbatiale Notre-Dame de Guîtres (Place des Tilleuls)

### Jeudi 29 juin à 21h

Chœur APRILIS sous la direction de Pierre Goumarre. *Concert gratuit*

### Vendredi 30 juin, à 21h

Ensemble vocal LES DAMES DE CHŒUR sous la direction de Bruno Rossignol  
Tarif : 10 euros (tarif réduit 5 euros)

### Samedi 1<sup>er</sup> Juillet à 21h, tête d'affiche

JEUNE ACADÉMIE VOCALE D'AQUITAINE avec le concours de l'Ensemble vocal Aquistriae de Guîtres, sous la direction de Marie Chavanel. Tarif 15 euros (tarif réduit 7,5 euros)

### Dimanche 2 juillet à 17h

BORDEAUX GOSPEL ACADEMY sous la direction de Martotte Mangnoesing.  
Tarif 10 euros (tarif réduit 5 euros)

📍 **ABONNEMENT POUR LES QUATRE CONCERTS** : tarif 25 euros (tarif réduit 12,5 euros)

➤  
POUR  
TOUT SAVOIR



Ni de la force de son acoustique pour le chant choral.

Pour cette raison, comme l'an dernier, l'entrée aux concerts sera à tarif réduit pour les habitants de Guîtres, c'est à dire à moitié prix avec un abonnement aux quatre concerts qui se situe donc à 12,5 euros !

Pour en profiter, il convient de se présenter à la mairie, muni d'une pièce attestant son adresse à Guîtres. Les places y seront remises aux bénéficiaires au tarif réduit.

📍 Pour tout renseignement :  
06 38 15 26 59

# • Festival

## EN QUATRE ACTES...

**Unité de temps, unité de lieu... Les conditions sont réunies pour faire de *Guîtres en Voix* ! une belle œuvre en quatre actes, les jeudi 29 et vendredi 30 juin, les samedi 1<sup>er</sup> et dimanche 2 juillet ! Quatre actes variés mais présentant le point commun de la qualité optimale avec, en point d'orgue, le samedi 1<sup>er</sup> juillet, la prestation de la Jeune Académie Vocale d'Aquitaine, à ne pas manquer !**

### Acte 1 (jeudi 29 juin), sur toute la gamme...

Le chœur Aprilis n'a pas attendu de nombreuses années avant de convaincre de la qualité de ses prestations. Né en 2021, rassemblant 24 choristes dirigés par Pierre Goumarre, son répertoire est très éclectique puisqu'il emprunte au classique, au gospel, aux musiques actuelles et même au rock, inscrivant à son répertoire des partitions d'Elton John. Un premier acte idéal pour se mettre en jambes...

### Acte 2 (vendredi 30 juin), au bonheur des Dames...

**Dames de Chœur** est une chorale exclusivement féminine, venant de Dordogne qui explore avec bonheur les harmonies de la polyphonie. Son programme s'est enrichi de compositions contemporaines dont certaines créées par Bruno Rossignol, le chef de chœur et seule composante masculine de ce très bel ensemble. Bruno Rossignol a d'ailleurs une belle carrière artistique ayant remporté de nombreux prix internationaux et ayant été le chef de chœur des spectacles de Jean-Michel Jarre qui lui ont fait connaître des scènes dans le monde entier. **Dames de Chœur** est accompagnée d'Isabelle Loiseau au piano.

### Acte 3 (tête d'affiche, samedi 1<sup>er</sup> juillet), « JAVA » de la jeunesse...

Ce sera le premier concert de l'été pour les jeunes de 6 à 22 ans qui composent

la Jeune Académie Vocale d'Aquitaine réputée bien au-delà des frontières régionales pour l'excellent travail de direction de chœurs d'enfants, assuré par Marie Chavanel. La qualité de ce chœur d'enfants, d'adolescents et jeunes adultes est certaine et née de la grande rigueur de son travail. Le programme qui sera présenté à l'Abbatiale est le *Stabat Mater* de Karl Jenkins, compositeur contemporain et pour cette occasion, les choristes, qui savent animer leurs chants, seront accompagnés d'une quinzaine de musiciens d'orchestre qui magnifieront encore le programme et de l'**Ensemble Vocal Aquistriac de Guîtres** qui ne pouvait être absent du Festival *Guîtres en voix* !

### Acte 4 (dimanche 2 juillet), le Gospel du dimanche...

C'est sacré, mais c'est festif ! Le gospel revient à l'Abbatiale et conclura le festival *Guîtres en voix* ! avec la participation de ce qui se fait de mieux en matière de chorale associative (quasiment professionnelle), **Bordeaux Gospel Academy** et son spectacle *Les Gospelleries* dirigé par sa créatrice, la pétillante Martotte Mangnoesing, chanteuse leader des Goodspell Sisters en 2006. L'Academy proposera un répertoire de gospel moderne intégrant la plupart des rythmes afro-américains, Rythm and Blues, Soul, Blues, Jazz, Funk, etc. Et bien entendu des Negro Spirituels traditionnels riches de standards que tout le monde reconnaîtra.



La Jeune Académie Vocale d'Aquitaine sera la tête d'affiche de ce deuxième Festival *Guîtres en voix* !, avec un programme de haute qualité, animé et la participation d'un orchestre de 14 musiciens et de l'Ensemble Vocal Aquistriac de Guîtres.

# Guîtres en voix ! 29 juin au 2 juillet



## 3 QUESTIONS À...

### Soraya MARCHIORO-CARLES, Conseillère déléguée à la Culture et l'Égalité des Droits des Femmes et des Hommes

**Le Festival Guîtres en Voix ! s'inscrit dans une riche politique culturelle à Guîtres. Quels en sont les grands axes ?**

De nombreuses initiatives d'associations, celles de notre bibliothèque municipale, des événements phares comme le Festival de chorales *Guîtres en voix !*, fin juin, la célébration de notre patrimoine à l'occasion de *Guîtres fête son patrimoine* en septembre. Les projets culturels couvrent des domaines variés : expositions photos ou peintures, musique, chant, lecture, écriture, danse, théâtre, spectacle vivant. Les associations culturelles nombreuses et dynamiques, veulent partager leurs passions. La municipalité est donc à leur écoute pour développer leurs projets, les soutenir matériellement et financièrement.

**Quel public visent les actions culturelles ?**

Tous les Guîtrauds, en espérant donner à chacun une occasion de découvrir, partager et s'enrichir humainement. Cette année la programmation culturelle a été présentée à toutes les structures accueillant des jeunes : écoles, collège, Espace Jeunes Cali. La municipalité travaille sur chaque projet à un accès plus juste à la culture, pour tous. Si nous sommes aux côtés des équipes éducatives c'est que nous savons, qu'il « *faut tout un village pour éduquer un enfant* ».

**La culture est donc plutôt orientée vers les plus jeunes ?**

Pour bien grandir il faut des ailes mais aussi des racines. Celles des jeunes Guîtrauds sont riches d'un patrimoine naturel et historique exceptionnel, de traditions, de souvenirs et de coutumes que certains d'entre nous, moins jeunes, aiment partager. La salle du Fronton, future salle d'exposition et de création au cœur de la commune, illustre la démarche municipale. Cette salle se fera avec les projets des Guîtrauds. 2024 nous amènera à construire plusieurs projets culturels collectifs mêlant passé et présent. Et parce que nous sommes convaincus que Guîtres doit être fière et ambitieuse, la culture, nous la pensons aussi à l'échelle de notre territoire. Pour ce projet notamment, nous construisons des partenariats multiples : la Cali, le Département de la Gironde, les communes voisines, acteurs et porteurs culturels locaux travaillent à la naissance de ce nouveau lieu.



## ÉCOLIERS ET COLLÉGIENS EN ÉCLAIREURS...

Dans sa volonté d'intégrer les établissements scolaires de la commune à ses projets culturels, la commune a organisé, le 12 juin, un préalable au festival en conviant les enfants de l'école André-Godin et du collège Jean-Aviotte à un concert à l'Abbatiale.

Pratiquement 300 écoliers et collégiens et leurs enseignants ont ainsi apprécié la magie de la polyphonie corse dans ce décor somptueux de notre Monument Historique lors de ce concert offert par le groupe Ària è Terra, actuellement en résidence d'artistes dans la commune.

# • Eté culturel et festif



Le concert du quartet flamenco de Nicolas Saez, le 23 juillet, sera un des grands moments de cette saison musicale concoctée par Bertrand Jaunay

Sitôt *Guîtres en voix* ! terminé, le 2 juillet au soir, c'est la Saison Musicale, qui investira la place avec douze concerts dont neuf gratuits..

## Les grands concerts

Le dimanche 23 juillet (17h), nous aurons ainsi le plaisir de retrouver **Nicolas Saez et son quartet flamenco *En mi sitio*** qui sauront nous faire apprécier une musique teintée de nombreuses nuances et références allant du jazz aux musiques latines. Un très beau moment en perspective.

Le dimanche 6 août (17h), ce sera au tour de **Anaïd B** (découverte dans l'émission *The Voice* 2021) et l'**ensemble Nor Achough** qui nous proposeront les chants et musiques d'Arménie.

Le mardi 15 août à 17h, l'Abbatiale résonnera des voix d'hommes de l'**ensemble Katapetasma**, pour les Voix orthodoxes de Varsovie. Ce sera un voyage à travers la Pologne de l'est, l'Ukraine et la Biélorussie.

Ces trois concerts seront payants (15 euros et tarifs réduits)

## Neuf concerts gratuits

- **Dimanche 9 juillet**  
Alain Bouvet à l'orgue
- **Dimanche 16 juillet**  
voix et orgue, Noémie Johns (mezzo soprano) et Maximilien Wang
- **Dimanche 30 juillet**  
Vincent Wargnier à l'orgue
- **Dimanche 13 août**  
Jean-Baptiste Dupont (organiste de la cathédrale de Bordeaux) à l'orgue
- **Dimanche 20 août**  
D'une seule aile, poème symphonique pour orgue, récitante et danse
- **Dimanche 27 août**  
Concert des stagiaires
- **Dimanche 3 septembre**  
Thibault Fajolles à l'orgue
- **Dimanche 10 septembre**  
Mark Shepherd (université d'Oxford), à l'orgue
- **Dimanche 17 septembre**  
Eggy Jazz Hot pour un concert de blues avec chant, guitare, harmonica.

• Plus de détails sur <https://guîtres.fr/culture-ville-de-guitres/>

Programme complet de ces deux manifestations sur [www.guîtres.fr](http://www.guîtres.fr), rubrique Fêtes et Manifestations ou au lien suivant : <https://guîtres.fr/1838-2/>



Les Fêtes Communales du 15 août dureront trois jours, cette année, dimanche 13 (rassemblement de voitures anciennes, déambulation d'une banda...), lundi 14 (randonnée avec les Randonneurs du Pays Gabaye, apéritif...) et mardi 15 (messe de l'assomption, concours de pêche, concert à l'Abbatiale...) se concluant bien entendu et en croisant les doigts par le grand feu d'artifice du 15 août.

Chaque soir est prévu un repas gourmand sur le Port où se trouveront les manèges et bien entendu la Guinguette de Fred et les activités nautiques de la Randonnerie.



*Guîtres fête son patrimoine* se déroulera les 16 et 17 septembre, organisée par Guitr'Anim.

Des expositions (La Plume et la Lumière, à l'Abbatiale, Art'Isle, à la Mairie), un atelier d'écriture avec Amibib, un projet culturel sur les « oiseaux, messagers d'espoir » avec le carré culturel...

Des concerts, samedi soir sur le port lors du repas gourmand, le dimanche à l'Abbatiale avec un groupe de blues... Et, dimanche midi une déambulation musicale du Royal Rafiot (photo), de la mairie au Port, l'arrivée par la rivière de 500 kg d'oignons et l'inauguration officielle du nouveau ponton !

# • Eté gourmand



Pour la troisième année, **la Guinguette de Fred**, située en bordure de rivière au Port de Guîtres et voisine des « surfeurs » de la Randonnerie, accueille ses clients enthousiasmés par la beauté du site. À la guinguette, on est les pieds dans l'eau comme toute guinguette qui se respecte !

Frédérique (appelez-la Fred) qui exploite ce bel endroit propose des menus du jour toujours très « sympatiques » et bien présentés sur ses planches, sous ses parasols protégeant les clients des assauts du soleil.

Ce bel endroit aux airs de « cabane » permet à ses visiteurs de voir évoluer les férus de paddle et de kayak sur la rivière et ne manquera pas d'accueillir les futurs usagers du tout nouveau ponton de Guîtres.

La guinguette est ouverte d'avril à octobre, tous les mercredis et jeudis midis, les vendredis midis et soirs, les samedis soirs et le dimanche toute la journée jusque 18h.

• **La Guinguette de Fred :**  
06 30 80 61 79

## Moules-frites le 14 juillet...

Le 14 juillet, le GAG (Groupe d'Animation de Guîtres) renoue avec la tradition en organisant une soirée moules-frites au port animée par le DJ David. (Menu : 22 euros). • **Réservations : 06 13 76 23 21**

... et des marchés gourmands.

Comme l'an passé, la municipalité

organise des marchés gourmands sur le port :

- Le dimanche 2 juillet en conclusion du Festival **GUÎTRES EN VOIX !**
- Le dimanche 13 août
- Le lundi 14 août
- Le mardi 15 août avant le feu d'artifice
- Le samedi 16 septembre



L'Aquistriá, une terrasse avec vue...

## ENTRE LE CIEL ET L'EAU...

Rapidement devenu un site incontournable de Guîtres, **L'Aquistriá**, le bar situé entre la gare et l'Abbatiale et qui offre cette vue magnifique sur la vallée de l'Isle, sera bien entendu ouvert durant tout l'été.

Steeve vous y accueille avec le sourire, ses boissons fraîches et du snacking pour les petites faims.



## Sur le chemin de l'Abbatiale

La Fourchette de Guîtres poursuit son bonhomme de chemin. Du chemin de l'Abbatiale puisque cette jolie terrasse tenue par Ingrid et Fred se trouve rue de l'Église qui a d'ailleurs été fermée à la circulation pour permettre une exploitation plus simple et confortable du lieu.

Spécialisée dans les burgers (originaux) et les salades, la Fourchette de Guîtres (qui prépare également des repas à emporter) est une halte tranquille dans une journée de découverte entre le train touristique et les activités nautiques de la rivière. Elle accueille aussi nombre de visiteurs de notre patrimoine dont un certain nombre de cyclistes au long cours empruntant les voies cyclables européennes les amenant dans le centre-ville.

C'est également à la Fourchette de Guîtres que les visiteurs de l'Abbatiale pourront y trouver les clefs de l'édifice en dehors des visites guidées, chaque après-midi de juillet et août.

• **La Fourchette de Guîtres :**  
07 70 51 57 58

**L'Aquistriá**, c'est une superbe terrasse, ombragée et spacieuse, une halte idéale dans vos découvertes de la commune.

**Le Bellevue aussi...**

L'autre bar de Guîtres, **le Bellevue**, sur l'avenue de l'Isle est également ouvert, pour ses habitués et les clients de passage qui pourront y valider leurs jeux de PMU et autres.

# • Eté sportif



## FOOTBALL : ACCESSION... ET FUSION

C'est fait ! L'Entente entre Guîtres et Lagorce a remporté son championnat, finalisant une très belle saison faite de performances et de rebondissements. Elle évoluera désormais en Départementale 2 et retrouvera des équipes voisines de Saint-Denis-de-Pile, Galgon, Saint-Médard de Guizières...

Elle trouvera aussi un nouveau nom puisque les deux clubs fusionnent et se rassemblent désormais sous la bannière de « Vallée de l'Aria » nos deux communes étant baignées par le Lary. Ensemble, on va plus loin...

Une bonne nouvelle pour les joueurs de l'équipe seniors mais également les

nombreux jeunes (U6 à U15 garçons et filles) animant le club qui recrute dans toutes les catégories d'âge mais également des dirigeants, arbitres et éducateurs.

📞 **Renseignements**  
07 86 56 43 12 ou 06 72 11 94 76



Avec la Randonnerie, balades en paddle et kayaks sur la rivière en location ou accompagnés. Vous serez accueillis par le sourire de Gaël et Jean-Félix à deux pas de la guinguette !

📞 **Renseignements** : à la cabane Isle Pagaye sur le port de Guîtres, [jf@larandonnerie.fr](mailto:jf@larandonnerie.fr), au 06 81 41 47 22 ou sur le site [la.randonnerie.fr](http://la.randonnerie.fr)

F  
U  
N



C'est à Sablons et c'est fun aussi ! Le paradis du wake board (téléski nautique) sur un site superbe offrant possibilité de se restaurer et de loger dans des cabanes sur l'eau. C'est 10ter champ de Gougeon à Sablons.

📞 **Renseignements** : [info@dahuwakefamily.com](mailto:info@dahuwakefamily.com), au 07 56 94 70 81 ou sur le site [dahuwakefamily.com](http://dahuwakefamily.com)



« Nous sommes déjà nostalgiques de les voir partir... ». C'est ainsi qu'Hervé Alloy, Maire de Guîtres s'est exprimé avant de donner le départ de la deuxième étape du Tour de Gironde, menant les 160 coureurs de Guîtres à Cenon.

Il faut dire que ces derniers ont mis une belle animation dans la commune ce samedi 13 mai après une étape contre-la-montre entre Saint-Denis-de-Pile et Guîtres. Une très belle occasion pour notre commune de rayonner un peu plus : « Ces coureurs sont les légendes du cyclisme de demain, poursuivait le Maire. Nos portes leur sont toujours ouvertes ». Ainsi qu'aux organisateurs du VC Villenave-D'Ornon qui ont beaucoup apprécié l'accueil guîtraud.

Photos © Bruno PERRIN et Jean-François TÉOULÉ



Sente Sentjens, le Belge vainqueur du Tour de Gironde 2023 entouré de Fabienne Fonteneau, Maire de Saint-Denis-de-Pile commune du départ de la première étape et Hervé Alloy, Maire de Guîtres, commune d'arrivée.



Les « France » encore !

Les jeunes de Rive Droite Gymnastique s'illustrent encore cette année puisque 8 d'entre eux (garçons et filles) se sont qualifiés pour les championnats de France de Parkour qui se déroulent les 8 et 9 juillet à Yutz en Lorraine. Un beau résultat pour cette nouvelle spécialité gymnique qui est préparée par le club au gymnase de Guîtres.



Au revoir Guîtres ! Un passage très remarqué dans les rues de la commune



Au moment du départ, les porteurs des différents maillots distinctifs encouragés par Hervé Alloy, et des champions d'hier, Christian Jourdan et Pierre Bazzo.

# • Regards

## DE BELLES VALEURS COMMUNES POUR L'AMITIÉ FRANCO-ALLEMANDE

De nouvelles perspectives centrées sur la jeunesse de nos deux nations ont pu être dessinées lors du récent séjour des Allemands de Schladen dans le Pays de Guîtres.

Les deux comités de jumelage, présidés par Gerald Decaestecke pour le pays de Guîtres et Daniela Schulte pour Schladen, avaient concocté un joli programme dont le point d'orgue était le repas officiel offert par la municipalité de Guîtres au foyer communal.

Mickael Hausmann, bourgmestre de SCHLADEN et Hervé Alloy, maire de Guîtres, au nom de ses collègues du



Mickael Hausmann bourgmestre de Schladen et Hervé Alloy, maire de Guîtres : deux nouveaux élus qui partagent nombre de valeurs communes

pays de Guîtres, s'y sont accordés pour rappeler l'importance de ce type de

jumelage et des fondements européens dans une période où la guerre sévit à nos portes. « *L'Europe, née pour préserver la paix, dit ainsi Hervé Alloy, est une digue qui peut paraître, aujourd'hui encore, fragile tant elle peut être rongée par les insidieux dénis de l'histoire, les nationalismes, les appétits gargantuesques de pouvoir et d'hégémonie. La guerre existe. Elle est aux portes de l'Europe, aux portes de l'Allemagne, aux portes de la France et c'est ensemble, désormais que nous avons à gérer cela.* »

Ils se sont donné rendez-vous, l'an prochain, à Schladen, pour les 30 ans du jumelage.

## « MOI, JE L'AIME BIEN MON VOISIN ! »

Chemin du Chevillard (photo), rue des Mongeaux, rue du Gazot, Allée des Gueytines... Partout la même bonne humeur, partout la même sympathie, partout le même plaisir de se rencontrer autrement qu'en rangeant sa voiture au garage ou en s'en allant au boulot ! La Fête des Voisins a, cette année encore, tenu toutes ses promesses.



Alors qu'on a plutôt tendance à mettre en avant les mésententes et conflits de voisinage, ces moments privilégiés où chacun contribue à la réussite de la soirée (la municipalité fournit tables et chaises) ont le don de montrer que les voisins peuvent aussi être sacrément conviviaux et chaleureux, au bénéfice de la cohésion de leur quartier et finalement de la commune.

« *Face au succès de cette journée, explique Sébastien Gaury, chargé de l'organisation, nous monterons en puissance l'an prochain en suscitant d'autres quartiers pour ce type de rassemblements amicaux.* »

## BELLE APRÈS-MIDI POUR NOS AÎNÉS

Ils étaient plus de 80 à avoir répondu à l'invitation de la municipalité pour le repas des Aînés, au foyer communal.



Une belle après-midi, remarquablement organisée par Martine Avril, conseillère municipale, grâce aux bénévoles aux petits soins et Myriam et Pascal qui ont su enchanter (et faire danser) les participants durant tout le repas !

Pour chacun, cette après-midi a été l'occasion de revoir ses amis, de faire connaissance avec d'autres, de chanter de belles rengaines, de bouger sur le « dance floor ». Bref: de passer un très bon moment!

Vivement l'an prochain !